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会長方針「誰もが個性を楽しめる社会を」
本年度 第23回(通算第2436回)

プログラム「 クラブアッセンブリー G補佐公式訪問 」夜間例会
担当 次年度 理事会

■2025年6月23日(月) 18時30分～ ■ANAクラウンプラザホテル釧路
【会長】小栗 直也 【副会長】岡安 正人 【幹事】杉野 史和 【副幹事】平 信二・佐々木 進

RI第2500地区 第7分区 釧路西ロータリークラブ ２０２4－２０２5年度 会報

★ 点鐘 小栗 直也 会長

★ ロータリーソング

「 君が代 」「 奉仕の理想 」

ソングリーダー

菊地 康平 君

★ 来訪ロータリアンのご紹介 小栗 直也会長

2025-2026年度
国際ロータリー第 2500 地区第 7 分区
ガバナー補佐 平澤 利秀君

(釧路北 RC)
ガバナー補佐幹事 佐久間 泰弘君

(釧路北 RC)

★ 会長挨拶 小栗 直也 会長

皆様こんばんは。本日は次年度、平澤ガバナー補

佐、佐久間ガバナー補佐幹事のご来訪、そして次

年度活動計画の発表、及びクラブ協議会への参加、

心より感謝申し上げます。次年度、平澤ガバナー

補佐におかれましては、西クラブ活動計画に対す

るご意見、助言を頂けましたら幸いです。私の会

長任期も残すところ、あと 2 回の例会となりまし
たが最後まで気を抜くことなく、次年度に繋げら

れればと思っております。限られた時間ではあり

ますが、本日一日、どうぞ宜しくお願い致します。

★ 幹事報告 杉野 史和 幹事
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・6月のロータリーレートは 1＄ 144円です。

・RI日本事務局財団室より「財団室 NEWS 6月号」

米山記念奨学会より「ハイライト米山 vo 303号」

が届いております。

・釧路、釧路北、釧路東、釧路南、釧路ベイ

浜中、根室 各ロータリークラブより

6月の例会プログラムが届いております。

・釧路市より「令和 7 年度釧路市民貢献賞候補者

の推薦について」依頼文書が届いております。

・釧路市平和都市推進委員会、釧路市民憲章推進

協議会、北方領土復帰期成同盟釧路地方支部よ

り「令和 7 年度 定期総会のご報告」が届いて

おります。

・釧路交響楽団協力会より「事務局通信」と

「アンサンブル演奏会のご案内」が届いており

ます。

【本日のプログラム】

「 クラブアッセンブリー G補佐公式訪問 」

担当 次年度 理事会

2025-2026年度

●会長 杉野 史和君

次年度、会長を務めされて頂きます杉野です。平

澤ガバナー補佐、各委員長の皆様どうぞ宜しくお

願い致します。クラブ協議会の前に、先程、平澤

ガバナー補佐よりお話がありましたが、急遽、RI
会長エレクトだったマリオ氏が退任されておりま

すので、皆様にお配りした会長方針の会長名が古

いままになっておりますので申し訳ございません。

その関係上、活動計画書を印刷に回すのが遅れて

いまして、7 月上旬に予定しておりますのでご周
知の程よろしくお願い致します。

それでは 2025-2026 年度会長方針を発表させて頂
きます。2025-2026 年度フランチェスコ・アレッ
ツォ会長は本年度のメッセージとして「よいこと

のために手を取り合おう」と発表されました。ま

た、第 2500地区佐渡ガバナーは「ロータリーのこ
とを熱く語ろう!～ Rotarian Benefitsを紡ぎ、そし

て育むために～」を地区スローガンとしロータリ

アンとしての使命を自覚し恩恵に感謝し活動から

得られる体験を紡ぎロータリーに対する愛や夢や

想いを育むことが必要ではないかと述べられてお

ります。今年度の西ロータリークラブのテーマを

「Rotary の良さを!」とさせて頂きました。時代の
流れと共にロータリーのあり方や活動も変化して

きております。今一度、会員の皆様とロータリー

の良さを考える、伝える、生かすことを再認識し、

楽しみながら未来に繋ぐロータリー活動をして参

りたいと思います。クラブの未来と発展に寄与出

来るよう頑張って参りますので、皆様のご協力を

宜しくお願い申し上げます。重点目標と致しまし

て 1.クラブの充実、発展の為、会員増強及び退会
防止 2.会員同士の交流。親睦活動の活性化 3.自
主性を尊重し、活発な委員会活動 4.青少年奉仕
活動 柔道・バレーボール大会の出席 5.ロータ
リー財団、米山記念奨学会への理解と協力 6.10/24
日～ 25日 地区大会(釧路市)への参加 以上でご

ざいます。

●幹事 佐々木 進君

クラブ概要について発表させて頂きます。クラブ

定款細則に基づきクラブ会長の方針に添って、各

委員会との連携を密接にとり、会員各位のご指導

とご協力のもと、クラブ運営が円滑に進むよう努

めます。

1.会員数の内訳 2025.7.1現在 正会員 26名
2.会員の年齢分布 平均年齢 55歳
最年長会員 96歳 最年少会員 42歳
30代 0名 40代 5名 50代 9名 60代 3名
70代 7名 80代以上 3名
3.会員の在籍年数
1 年未満 0 名 1 年以上 3 年未満 2 名 3 年以上 5
年未満 1 名 5 年以上 10 名未満 5 名 10 年以上
25年未満 10名 25年以上 8名
4.クラブの財政
クラブの会費はすべての予算に基づいて運営しま

す。尚、会計報告は理事会前に実施し会計監査は

年度修了後速やかに実施します。会費は年額

136.000 円とし上期と下期に各 68.000 円を徴収し
ます。新入会員からは入会金として 15.000 円を徴
収します。尚、再入会の場合は入会金を免除しま

す。ニコニコ献金は、社会奉仕、職業奉仕、青少
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年奉仕、国際奉仕の事業に充当します。

5.クラブの運営
理事役員会、クラブアッセンブリー、クラブフォ

ーラム、家庭集会は会長方針に基づき実施し、例

会や各委員会の運営は全員参加の活動になるよう

推進します。

6.第 7分区の会議
各分区における会長幹事会及び諸会議に出席し各

クラブとの交流を図ります。

7.例会
月曜日の 12時 30分～ 13時 30分に行います。
夜間例会は 18 時 30 分～ 19 時 30 分に行います。

●クラブ奉仕委員長 大場 恵治君

「Rotary の良さを!」会長方針に各委員会が適切に
運営出来るように務めます。また、活力あるクラ

ブにするために例会運営委員会、親睦活動委員会、

会報委員会、広報委員会の運営が円滑に進むよう

に務めます。

●例会運営委員長 山本 秀基君

各委員会と連携を取り、出席率の向上を図るため

次の活動を実施致します。

1.出席率向上の為、例会場に個人別出席表を掲示
致します。

2.他クラブとの交流を図るため、上期 1回、下期 1
回の集団メーキャップを実施致します。

3.地区大会、IM などの行事には担当委員会と協力

し積極的に参加をするよう呼びかけて参ります。

●親睦活動委員長 金田 剛君

1.家族例会の実施
夏祭り例会、クリスマス例会

2.親睦例会の実施
出港式、新年交礼会、帰港式、歓送迎会を実施し

ます。

3.各種記念日には記念品をお送りします
会員・奥様誕生日、結婚記念日

4.ビジターを明るく笑顔でお迎えします
5.ニコニコ献金を受付します

●会報委員長 平 信二君

ホームページ等を活用しながら親しみやすく、多

くの皆様に見て頂き、クラブ作りに参画出来るよ

うにして参ります。

1.例会を記録し会員へ情報を提供します
2.例会を動画撮影し、ホームページを活用しなが
ら外部の方に例会の雰囲気がわかるようにします。

●広報委員長 舟木 雅司君

ロータリー活動の情報と理解を深めるべく、又、

多くの方々にロータリー活動を理解して頂くべく

次の活動を行います。

1.毎月例会でロータリーの友の内容を紹介致しま
す。

2.各報道機関に当クラブの活動及び情報を提供し
ます。

3.釧路市コミュニティセンター、コアかがやき図
書室の釧路西ロータリークラブ文庫へロータリー

の友を提供致します。

●会員増強選考委員長 小栗 直也君

1.前年度からの 3 年計画であります女性会員の増
強を引き続き目標とし、会員全体のご協力のもと、

目標達成に進み、退会防止には極力努めて参りま

す。

2.会員増強月間 8 月には会長の指示のもとプログ
ラムを実施します。また、地区の会員増強セミナ

ーが開催されれば出席致します。

3.会員に推薦された候補者はロータリアンとして
適格かを判断し、委員会でまとめて理事会に報告

します。

●会員研修委員長 加藤 精二君

申し訳ありませんが、録画音声不調の為、省略致します

●職業奉仕委員長 請川 透君

様々な職業を通じて地域に貢献できるよう、次の

活動を実施致します。

1.職業奉仕に関する家庭集会、クラブフォーラム
を実施します。

2.職場訪問例会を実施します。

●社会奉仕委員会(委員長欠席の為)加納 則好君

各委員会と連携し、地域社会に奉仕します。

1.社会奉仕に関連するクラブフォーラムの実施
2.クラブ内での社会奉仕募金を実施し、地域の社
会福祉に役立てます。

3.クリスマス家族会にはチャリティーオークショ
ン(又は同趣旨の企画)を実施し、寄付金を地域の

社会福祉に役立てます。

4.クラブ社会奉仕事業基金を継続して積み立てま
す。

●国際奉仕委員長 菊地 康平君

会員一人一人が国際奉仕の意味を理解出来るよう

に次の計画を実施します。

1.国際奉仕に関するクラブフォーラム、家庭集会
を実施します。
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2.ロータリー財団、米山記念奨学会委員会への活
動に協力します。

●ロータリー財団・米山奨学会委員長 三木 克敏君

ロータリー財団・米山奨学会への寄付は奉仕活動

を推進していく上で重要な課題です。クラブ会員

全員が目的の意義を理解し、ロータリー財団、米

山奨学会への支援をして頂けるよう、次の活動を

実施します。

1.ロータリー財団への年次寄付の協力と寄付金向
上に努めます。

2.米山記念奨学会に年間一人あたま 4.000 円(上期
2.000円、下期 2.000円)の普通寄付をします。
3.米山月間には米山功労者の呼びかけ、米山奨学
会への積極的寄付を行います。

4.ロータリー財団月間、米山月間には会員の認識
を深めるプログラムを行います。

●青少年委員会 (委員長欠席の為)金田 剛君

1.ライラセミナー(釧路市山花)に青少年の参加が
出来るように努めます。

2.釧路西ロータリークラブ会長杯、第 42 回柔道大
会と第 43回バレーボール大会を開催します。
3.釧路北 RAC及び IACへの活動を支援します。
4.青少年奉仕月間には青少年問題についてのプロ
グラムを実施します。

●会場監督 張江 宣夫君

例会への出席はロータリー活動の原点であります。

そこで本年度は会長方針に基づき、関連委員会と

連携を図り魅力ある例会となるよう、次の活動を

実施します。

1.来賓、来訪者の方々には誠意を持って接し、心
より出迎え見送りします。

2.席次につきましては出来るだけ固定化しないよ
うに配慮致します。特に新会員には早く慣れて頂

けるよう努めます。

3.食事につきましては佐々木幹事にご協力を頂き
人為を得たメニューを心がけます。

【ご好評】平澤ガバナー補佐

まず、事前に活動計画書をしっかりと頂いており

ます。ほぼ隅々まで見させて頂きました。1970 年
創立の歴史と伝統のある西クラブ様の活動計画書

についてはですね、大変すばらしく出来ておりま

すので、私の方から申し上げる事はほとんどござ

いません。ですから 2025年の規定審議会の主な変
更点、2500 地区、分区の現状と佐渡ガバナーの掲
げる重点目標についてお話をさせて頂きたい思い

ます。2025 年の規定審議会において主な変更点と

して人頭分担金が本年度 41ドルで計算されると思
うのですが、2026-2027年度は 42.75＄、2027-2028
年度は 44.63 ＄、2028-2029 年度は 46.50 ＄という
ことで 3 年間の間で約 5 ドル上がっています。こ
れは RIの決定で決まっておりますので、そのへん
を頭に入れておいて頂ければと思います。

次の変更点としては地区大会の件という事で今ま

で日本の各地区、世界もそうですが、地区大会を

毎年開催するという要件が削除されました。その

地区地区のガバナーの裁量で必要がある時に地区

大会を開催するというふうに柔軟性が与えられた

ということにはなってはいますが、必ずしも地区

大会を開催しなくてもいいということで変更にな

っております。三つめはチャーターメンバーの件

ということで、クラブの創立が今まで 20名いなけ
ればクラブが出来なかったものが、15 名で新クラ
ブを立ち上げることが出来るということで、この

３つが主な変更点かなと思いますのでお伝え致し

ます。

次の地区と分区の現状ですが、私たち 2500地区の
会員数が 20名以下のクラブが現状で２１クラブあ
ります。一番人数が多かったのが 1995 年で 70 ク
ラブで会員数が 3.300名です。現状第 7分区では 20
名以下のクラブが３クラブです。会員数が 2500地
区で 2.250 名です。これを佐渡ガバナーの掲げる
重点目標の一番で会員数を 2.500 名に増強すると
いう膨大な目標を立てました。これは今の現状

2.250 名に対して地区全体で 10 パーセント増量、
純増することによって持っていきたいという事で

ございます。私達、同じクラブにおりますが、さ

すがにそれは厳しいのではないかとの声も実際あ

ったのですが、佐渡ガバナーはまず、地区の皆様

に各クラブにお願いするのであれば自分の所から

まず率先してやってみようという事で、衛星クラ

ブ、分野型特化クラブを含む４クラブ以上の設立

ということで、佐渡ガバナーは今、動いている所

でございます。実際には帯広西クラブで女性だけ

の衛星クラブの立ち上げが今動いています。間違

えなく次年度中には出来るかと思います。釧路北

クラブでもサテライトクラブという衛星クラブが

あるのですが、それとは別に、これもまた女性に

特化した女性だけの衛星クラブの立ち上げという

ことで、今の時点で 8 名以上集まっていますから
これも次年度中に立ち上がるのかなと思っていま

す。また、分野型特化クラブとしまして、佐渡ガ

バナーは過去にも辞めた OB の会員、衛星クラブ
なので会費等も例会等もある程度自由に柔軟性が

ありますので、そこで一度辞めた会員の方に声を

かけて何とか 10名近く集めて、何とか新しい衛星
クラブを立ち上げるということも考えて、今動い
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ている所でもございます。西クラブの皆様におか

れましては、大変厳しい数字になるかと思います

が、この地区の目標に近づけられるように、一緒

に頑張っていきたい、そういうふうに思っている

所でございます。佐渡ガハナーの 2 番目の目標で
地域社会、世界に繋がるファンドレイジングとい

うことでこも謳っております。2500 地区一人あた
まで割った時の寄付金額が 150 ＄、ポリオの寄付
が会員一人 50 ＄、米山につきましては会員一人
6.000円という事で具体的な数値目標を掲げており
ます。これも 2500地区というのは他の地区に比べ
て寄付額が少ない地域でございます。これを何と

か先程申し上げた 150 ＄、50 ＄、6.000 円という
ことで各クラブにおかれましては皆様、頑張って

頂きたいという佐渡ガバナーの思いでございます。

ただただ寄付額を増やしてくれという事ではなく、

佐渡ガバナーのまず一番先に手をつけたのが、ガ

バナー月信の冊子の廃止ということで、次年度か

らすべてデジタル配信するということで、まず紙

ベースの今までかかっていたのがかからなくなり

ました。これもすでに計画で謳っていますが、こ

れがまず 1 つでございます。第 7 分区に関しては
会長幹事会、今までは会長 1万円、幹事 1万円で 2
万円を頂いて年 5回～ 6回開催しておりましたが、
今もう 2 回やっておりますが、実は一人 5.000 円
でやらせて頂いております。そういう所の切り詰

めも含めまして、もし、浮いたお金があれば少し

でも年次基金の方に回して頂きたい、という佐渡

ガバナーの思いでございます。また 3 番目の重点
目標としてポリオ根絶があります。これもロータ

リーフォトコンテストにエントリーするというこ

とで重点目標の中で謳っております。また 4 番目
の目標としてロータリーの未来でもあります、青

少年奉仕についても力を入れております。次年度

のローターアクトクラブ、北クラブが提唱クラブ

となっておりますが年々人数が減っておりまして、

今 17名程となっています。これも釧路地区はまだ
17 名いるんですが、他の分区に行くと、もう終結
したアクトクラブもございます。益々年々減って

いきそうな勢いという事でローターアクトの会員

の 50％の純増を佐渡ガバナーがうたっております
ので、是非会員の皆様におかれましてはご紹介出

来る若い方がいらっしゃいましたらご紹介頂けた

らと思います。また、合わせてインターアクトに

ついても力を入れたいという事で、第 7 分区では
武修館に１つあるだけです。いろんな学校に声を

かけてインターアクトの方にも力を入れたいと言

っております。

余談になりますが年次基金のことでご紹介したい

クラブがあります。クラブ別年次基金、日本の 34

地区の中で一番年次基金をしているのが熊本城東

ロータリークラブです。昨年の帯広で開催されま

した地区大会の RI会長代理を出されているクラブ
ですが、ここのクラブの一人あたりの寄付額が

1573 ドルです。私ども北クラブでも 100 ドルある
か無いかなのですが、約 15倍の寄付をされており
ます。ちょっと気になったもので 5月 12日に私、
メーキャップに行ってきました。色々とクラブを

見させて頂いたのですが、会員数 29名です。その
中で女性が 6 名。その少数のクラブでどうしてこ
んな金額が出来るのか、色々とお話を聞かせて頂

きましたが、まず我々と違うのが出席率が 95％を
越えているという事。自クラブに出れない時は必

ずメーキャップもしているとの事でございます。

そしてニコニコ献金、あちらのクラブではスマイ

ル献金と言うのだそうですが、毎例会、必ず全員

が行って、それをすべて寄付にまわしているとい

う事だそうです。私達、北クラブもですね、そう

いう良い所は真似をしながら、もし良いと思って

頂けるのであれば 7 分区の各クラブに同じ話をさ
せて頂いておりますが、もし宜しければ参考にし

て頂けたらという事でお話させて頂きました。私

からは以上になります。

私達のクラブから若きリーダー、佐渡ガバナーを

足立パストガバナー以来 17年ぶりに輩出致しまし
たので、今クラブで一丸となりやっている所でご

ざいます。是非、西クラブの皆様にも是非、協力

して頂ければと思います。以上でございます。

<謝辞> 杉野 史和会長

本日は最後のクラブ協議会の訪問とお聞きしまし

た。皆様ご出席頂きましてありがとうございまし

た。次年度は北クラブから佐渡ガバナー、平澤ガ

バナー補佐と選出されまして大変お忙しい 1 年と
なるかと思いますが、西クラブと致しましても本

日のクラブ協議会を生かして第 7 分区の力になれ
ればと思っておりますので、次年度どうぞ宜しく

お願い致します。本日はお忙しい中ありがとうご

ざいました。

★次週例会の御案内

6月 30日(月) 18時 30分～
ANAクラウンプラザホテル釧路
「 小栗丸帰港式 理事役員退任挨拶 」

担当 理事会・親睦活動委員会


